

LA MUNICIPALIDAD DE PUNTARENAS ANTE EL MAGNO PROBLEMA

Correspondiendo a la invitación que por telégrafo dirigió la Corporación Municipal de Siquirres a la de Puntarenas, pidiéndole el apoyo para que pasen los contratos bananeros ahora en discusión en el Congreso, haciendo las objeciones que a bien se tuvieran, el Cuerpo Municipal integrado por los señores regidores don Humberto Canessa, don Francisco Luis Enriquez y don Carlos Molina, se reunió extraordinariamente antenoche para tratar del punto.

Una vez conocidos los términos de la invitación hecha por la Municipalidad de Siquirres, la de Puntarenas acordó:

Primero: Dar el apoyo moral a los contratos indicando las siguientes reformas:

A) Que debe declararse a Puntarenas Puerto Libre para el comercio mundial bananero;

B) Que debe determinarse en la ley el lugar donde hayan de sembrarse el número de hectáreas de banano de que hablan los contratos en discusión, lo que al parecer, ha quedado a la elección de la compañía frutera;

C) Que debe declararse la navegabilidad del Río Grande de Térraba y de los demás ríos que en iguales condiciones desembocan en el Pacífico;

D) Que la exportación de los bananos en la región del Pacífico debe hacerse por los puertos habilitados, y

E) Excitar al señor Juez Primero de lo contencioso Administrativo de la República para que por cuenta de la Municipalidad haga un viaje de inspección al Río Grande de Térraba, a fin de que constate la navegabilidad.

Acordó también la Municipalidad enviar una felicitación a EL HERALDO y a LA TRIBUNA por la compañía que a favor de este asunto han emprendido, lo mismo que a la diputación guanacasteca por su actitud a favor de los intereses de Puntarenas.

Se deduce de lo anterior que la Corporación Municipal de Puntarenas ha estado atenta al desarrollo de los contratos bananeros y que se ha interesado no solo por que se conviertan en ley de la República, para así mejorar un tanto la aflictiva situación del país, sino para que se introduzcan las reformas apuntadas y que de modo directo se relacionan con el futuro industrial de la Provincia. Esta actitud levantada merece loa.

Se decía, no sabemos con que fundamento, que la Golfo Dulce Lands Co. tenía entre sus propósitos, cuando entrara de lleno en la explotación de las tierras que posee en El Pozo, el de construir ramales de ferrocarril para llevar los bananos a Puerto Armuelles, pagando, por supuesto, el impuesto establecido, pero restando ocupación a los trabajadores porteños. Esa mente, a nuestro ver, ha informado la tesis sostenida de que Río Grande de Térraba no es navegable.

Queremos que toda empresa que se establezca en Costa Rica saque el provecho que le corresponde, pero también nosotros tenemos derecho a deducir siquiera en parte, utilidad en las industrias que contribuyeron a formar con nuestras tierras.

De allí que haya sido EL HERALDO el primer órgano de la prensa que protestara contra los despojos que se intentó hacer a los poseedores de tierra en Osa, y contra la peregrina idea de que se declara la no navegabilidad del río Grande de Térraba.

Plenamente satisfechos estamos de nuestra campaña, cuyos fines han sido bien reconocidos y mejor apreciados.

ACCIDENTE A DOS NIÑOS

Un niño, hijo de don Manuel Montiel, sufrió el domingo reciente pasado, un serio accidente.

Subió a un árbol de poca altura, pero de él se desprendió y al caer al suelo, se fracturó un brazo, cerca de la muñeca.

Llevado al Hospital sin demora, por casualidad se encontraba allí el doctor Acosta, quien procedió a entablillar al pequeño.

Y otro niño, hijo de los es-

posos don Ricardo Molina y doña Ester de Molina, se introdujo en un pie una espina. Le fué extraña, y con eso se creyó que ya estaba aliviado el pequeño, pero resulta que al parecer, la espina le interesó el hueso, y le ha sobrevenido al niño una inflamación. Habrá necesidad de hacerle un raspado de la parte dañada, operación de suyo dolorosa.

Sentimos lo ocurrido a esos pequeños deseando que se curen pronto.

Demolición de edificios ruinosos

Debido a la energía con que procede el señor Inspector General de Higiene, señor Flores, van a desaparecer ciertos edificios que no solo constituyen para los ocupantes un serio peligro, sino que son un anacronismo en la vida moderna de Puntarenas.

Las medidas dictadas por ese funcionario tienen todo el carácter de nkases, y no se han escapado de ellas ni los gamonales.

Por ahora se ha dado principio a la demolición de la vieja casa situada en la esquina diagonal sursureste del parque La Victoria, y luego seguirá otras casas ruinosas.

La feria de los cadetes

Proximamente se efectuará una rumbosa fiesta en esta ciudad. Los cadetes han resuelto celebrar el día de la Patria con el mayor esplendor posible, y al efecto se preparan, para dentro de muy pocos días llevar a cabo una feria que será una de las mejores y más grandes fiestas que en esta ciudad se hayan hecho.

Oportunamente y muy en breve daremos detalles de este gran acontecimiento.

Merecidas vacaciones

Les ha sido acordada a los señores músicos de la banda militar, una vacación de quince días, en recompensa de los grandes trabajos que tuvieron durante las pasadas fiestas de la Virgen del Mar.

Muy merecido es ese asueto. Esos señores músicos amenizaron todos los actos, efectúan do una labor extraordinaria, y naturalmente, necesitan reposo para recuperar energías.

Ya se les concedió el señor Ministro de Seguridad. Careceremos de retretas, es cierto, pero a fuer de justos, debemos privarnos del placer de oírlos en obsequio de quienes tanto se esmeran por alegrarnos en todo momento.

Que gocen mucho en sus vacaciones los señores músicos de la banda militar.

Avicultores!

Incubadora para 140 huevos vende

A. Schlager & Hno.

Murió en San José, don Alonso Calderón

La terrible noticia del fallecimiento del estimado amigo y buen puntarenense, don Alonso Calderón, nos llegó ayer en la tarde.

Fría, penetrante como la acerada punta de un puñal, así penetró en nuestro corazón esa triste nueva.

Bien sabíamos que don Alonso no podía resistir el desgaste que le ocasionó una labor continuada por años de años en la oficina de telégrafos de aquí, pero pensábamos que podría vivir algún tiempo más, por que no obstante el debilitamiento orgánico, él supo sobreponerse haciendo supremos esfuerzos.

Fué un ciudadano útil a su

país en uno de los ramos más delicados; y fué esposo consagrado al culto del hogar, donde educó a sus hijos venciendo los consiguientes obstáculos de la escasa fortuna.

Generoso, servicial, activo, se rodeó de grandes simpatías.

Unido a doña Auristela Angulo, del matrimonio quedan cinco hijitas que son las señoritas Elia, Ada, Emma, Nelly y Fé Calderón.

En esta hora fatal nos unimos llenos de dolor a la viuda doña Auristela, a sus hijas mencionadas, y a sus demás familiares y de un modo especial a don Pablo Angulo Roger y señora, hermanos políticos del fallecido.

Estudiantes que sobresalen

Cuando nos llega la noticia de algún lisonjero éxito alcanzado por alguno de los estudiantes puntarenenses que asisten a los colegios extranjeros o del interior, no podemos menos de celebrar como propios esos triunfos, y para mayor estímulo de los jóvenes, les enviamos desde aquí una voz de aliento, para que sigan cosechando renombre para ellos y para su suelo natal.

Hemos tenido a la vista la libreta del estudiante puntarenense don Leonidas Poveda Estrada, en el Liceo de Costa Rica, y en ambos trimestres ha conquistado la más alta calificación en todas las materias correspondientes al V año de aquel establecimiento. Y además, se le otorgó una tarjeta

de honor por ser el primer alumno de la clase, puesto que conquistó y ha mantenido en el segundo bimestre, ya que en el primero ocupó el segundo puesto entre unos cuarenta alumnos.

Y como si eso fuera poco, el Director del Liceo, Profesor Luis Dobles Segreda, escribió de su puño y letra la siguiente leyenda:

"Excelente. Siempre es el primer alumno de su clase. La alegría que tu nota dé en tu casa será tu mejor recompensa. Luis Dobles Segreda."

EL HERALDO que es amigo de la juventud estudiosa, no puede menos que significar su simpatía al joven Poveda, congratulando a sus señores padres.

¡Que manera de machetarse!

Vino el miércoles de esta semana, procedente de Sarmento, un individuo llamado Arturo Avila, quien presentaba una tremenda herida en la cara, tan larga como profunda, que infundía pavor. Era, nada menos, que la prolongación de la boca hasta el extremo inferior del pabellón de la oreja derecha.

Al ver a ese hombre, nos vino a la imaginación la novela de Víctor Hugo, "El hombre que ríe", según era la enorme boca agrandada por la herida, que parecía que se había descompuesto en un gesto de hilaridad.

Además de esa lesión, Avila presentaba otra en un

brazo, el que pendía unicamente de una tira de piel adherida al órgano.

Le preguntamos quién y por qué lo había herido, y nos refirió que unos cerdos de su vecino Rafael Núñez, le ocasionaban defesos en sus siembras, y que se vió en la necesidad de quejarse a éste para que pusiera remedio al mal, pero que Núñez, en vez de atenderlo, se desató en insultos, sobreviniendo una riña en la cual sufrió las heridas que presenta.

La autoridad de policía del barrio capturó al herido y lo trajo para que la justicia se encargue de castigarlo.

Núñez ingresó al hospital.

REMATE

Debidamente autorizada por la Municipalidad de este Cantón central, procederé a rematar en pública subasta, en la puerta exterior de esta Gobernación, a las NUEVE HORAS (9 a.m.) del día 7 de agosto próximo entrante, los dos puestos de licores siguientes, que están vacantes en esta ciudad:

Patente de licores del país N.º 8 con la base de \$700.00 al año.
Patente de licores extranjeros N.º 1 con la base de \$250.00 al año.

Los postores deben hacer previamente el depósito de ley en la Tesorería Municipal y los rematarios deben garantizar con persona abonada el pago de sus patentes. Este remate es por el término del biénio.

Puntarenas, 23 de julio de 1930.

El Gobernador,
C. BARAHONA

HOTEL METROPOLI

CANTINA—RESTAURANT

Frente al Banco Anglo

San José, C. R.

Apartado 1193—Telef. 2861

TOME NOTA

Se alquilan cuartos con o sin muebles en los altos de mi casa. Precios de situación.

Pablo Angulo Roger

Asesinato de don Vicente Bonilla

En una de sus fucas, situada en las cercanías de Abangares, fué "matoneado" el rico terrateniente libanés, don Vicente Bonilla, ignorándose por quien.

Este señor era dueño de grandes parcelas de terrenos que ocupaban varios parásitos, y antes de sacarlos por medio de juicios de desahucio, pretendió que el Gobierno le comprara las posesiones, sin lograrlo. Recurrió entonces a la vía civil estableciendo el desahucio contra los ocupantes de sus tierras, y dícese que tal medida le captó la mala voluntad de los colonos, y que a ello se debió que fuera matoneado.

La noticia del suceso circuló con rapidez en esta ciudad, y el Alcalde de Las Juntas, señor Caravaca, levanta la in-

formación para averiguar quien fué el autor del asesinato.

Dícese que el señor Bonilla había recibido amenazas de muerte pero no se señala a determinada persona.

Don Vicente siempre acostumbra ir solo a sus terrenos, pero el día del matoneo, se le ocurrió llevar consigo a su señora esposa, quien presenció la agonía y la muerte de su esposo.

Según noticias recibidas, la muerte fué ocasionada con escopeta y al ocliso se le encontraron alojados en la región abdominal un sinnúmero de municiones que interesaron vasos muy importantes, siendo de consiguiente mortal la lesión.

Sentimos lo ocurrido.

UNA PENA MUY DURA

Un ruso fué al mercado a comprar un pedazo de carne de vaca. El vendedor le dió de mala calidad y, además, lo defraudó en el peso.

El hombre regresaba a su casa con la carne, profiriendo injurias. En el camino se encontró con el Zar, que le preguntó:

—¿De quién hablas con tanto enojo?

—Mis injurias son para el hombre que me engañó. Le pagué por el valor de tres libras de carne y me dió sólo dos y, además, la carne es de mala calidad.

Vayamos al mercado—díjole el Zar e indicame quien es el que te engañó.

El hombre volvió sobre sus

pasos y desigó al carnicero de la fca.

El Zar dijo al hombre:

—Basta que no quieras que apliquemos a éste que te ha engañado?

—Oíere que le quiten de su propia espalda la cantidad de carne que me ha dado de menos.

—El Zar dijo:

—Sea como tú quieres, toma un cuchillo y corta una libra de carne de la espalda. Pero procura que el peso sea exacto una libra. Si quitas más o menos de una libra, pagarás e error.

El hombre bajó la cabeza y se retiró sin decir nada.

TOLSTOY

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

INTERRARIC

que asegurarán los correos del Golfo durante el mes de Julio 1930

BALLENA			BEBEL		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Viernes 4	H M 1.00	H M 9.00	Sábado 5	H M 3.00	H M 10.00
Martes 8	H M 3.00	H M 13.00	Miércoles 9	H M 6.00	H M 13.00
Viernes 11	H M 21.00	H M 5.00 del 12	Viernes 11	H M 22.00	H M 5.00 del 12
Martes 15	H M 24.00	H M 8.00 del 16	Miércoles 16	H M 1.00	H M 8.00 del 16
Viernes 18	H M 1.00	H M 9.00	Sábado 19	H M 3.00	H M 10.00
Martes 22	H M 5.00	H M 13.00	Miércoles 23	H M 7.00	H M 14.00
Viernes 25	H M 8.00	H M 16.00 del 30	Sábado 26	H M 9.00	H M 16.00
Martes 29	H M 24.00	H M 8.00 del 30	Miércoles 30	H M 1.00	H M 8.00 del 30

MANZANILLO			Chomes y Santa Juana		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Miércoles 2	H M 1.00	H M 8.00	Jueves 3	H M 4.00	H M 6.00
Sábado 5	H M 6.00	H M 9.00 del 11.00	Domingo 6	H M 5.00	H M 7.00
Lunes 7	H M 4.00	H M 11.00	Martes 8	H M 3.00	H M 8.00
Miércoles 9	H M 9.00	H M 13.00	Jueves 10	H M 13.00	H M 16.00
Sábado 12	H M 12.00	H M 18.00	Domingo 13	H M 3.00	H M 6.00
Lunes 14	H M 4.00	H M 7.00	Martes 15	H M 4.00	H M 7.00
Miércoles 16	H M 2.00	H M 9.00	Jueves 17	H M 5.00	H M 8.00
Sábado 19	H M 4.00	H M 11.00	Domingo 20	H M 8.00	H M 11.00
Lunes 21	H M 9.00	H M 12.00	Martes 22	H M 10.00	H M 13.00
Miércoles 23	H M 8.00	H M 15.00	Jueves 24	H M 12.00	H M 15.00
Sábado 26	H M 11.00	H M 18.00	Domingo 27	H M 14.00	H M 17.00
Lunes 28	H M 3.00	H M 6.00	Martes 29	H M 4.00	H M 7.00
Miércoles 30	H M 2.00	H M 9.00	Jueves 31	H M 5.00	H M 8.00

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Thiel	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles 2	H M 4.00	H M 9.00	Sábado 12	H M 11.00	H M 15.00
" 16	H M 2.00	H M 7.00 del 13.00	Sábado 19	H M 4.00	H M 9.00
" 23	H M 8.00	H M 13.00	Sábado 26	H M 12.00	H M 16.00
" 30	H M 2.00	H M 7.00	" "	H M 1.00	H M 6.00

PAQUERA			Corozal con escala en Lepanto		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
Jueves 10	H M 12.00	H M 15.00	Lunes 7	H M 9.00	H M 9.00
" 17	H M 4.00	H M 7.00	" 14	H M 2.00	H M 7.00
" 24	H M 11.00	H M 14.00	" 21	H M 7.00	H M 12.00
" 31	H M 4.00	H M 7.00	" 28	H M 1.00	H M 6.00
" "	H M 0.00	H M 0.00	" "	H M 0.00	H M 0.00

Suscribase y anuncie en "El Heraldó"



¡Ay! Me Quemé!

El Mentholatum es un excelente remedio para quemaduras, alivia el dolor y evita la formación de ampollas e infecciones. Sin igual para torceduras, contusiones, dolores neurálgicos, catarros etc. Exija el legítimo.

A Base de: Mentol, Anísol, Eucalipto, Aceite de Eucalipto, Aceite de Gualupa, Cera Parafina, Pepsina, Salicilato, etc.

Cobro de Impuestos Municipales

A los deudores de impuestos municipales atrasados, SE HACE SABER:

Que habiendo transcurrido tiempo suficiente para que se presenten a la Contaduría Municipal a cancelar sus deudas, o a buscar una fórmula de arreglo que les permita pagar por abonos, como se les ha propuesto, esta Gobernación les concede un término improrrogable de 15 días para que lo vsrifiquen, entendido de que si no lo hacen dentro de ese término, se procederá judicialmente contra ellos, sin ninguna clase de consideraciones. Los ingentes gastos que tiene que cubrir la Municipalidad con motivo de las diferentes obras emprendidas, la obligan a proceder en una forma dura y terminante.

C. Barahona
Gobernador

Puntarenas, 2 de abril de 1930.

Vístase con elegancia, sencillez y economía en la acreditada SASTRERIA de MARIANO CAJIAO

75 v. s. del Hotel Europa

AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo no embarcará ganado cuyo flete no se haya arreglado previamente.

La Empresa

Guillermo Niehaus & Co

AZUCAR

— DE —

GRECIA — A RAGON — SANTA ANA

Agente en Puntarenas con depósito

LUIS CASALVOLONE

Suscribase a El Heraldó

TIENDA LA BOLA DE ORO ¡Uua gran noticia! ENORME BARATILLO

del sábado 16 de los corrientes en adelante

GERENTE: RAFAEL AJOY

SOCIETE DES MOTEURS BAUDOIN

MARSEILLE - FRANCIA

MOTORES MARINOS BAUDOIN

4 - 10 - 20 - 35 HP.

Estos motores están provistos de los más modernos adelantos para satisfacer los deseos de todos nuestros clientes

Representante para Centro América: FRANCISCO DALL ANESE.
Puntarenas—Costa Rica. Apartado 63

FABRICA DE HIELO

LA RIOJA

— Ventas por mayor y menudeo —

DEPOSITO PERMANENTE EN «LA EUREKA»

Agente General: *Abelardo Lobo*

AVISO

Muebles de Sarchí

EL DEPOSITO Y AGENCIA ESTA EN LA GRAN SEÑORA de don Fructuoso Garrido

a quien pueden dirigirse.

JUVENAL ALFARO

LANCHA NEMO

de motor y velas

Hace viajes para los puertos de Puerto Jiménez y Coto.

Sobre tarifa de fletes y pasajes dirigirse al propietario.

DAVID NAJA T

Apartado 16 Puntarenas

LA ESPERANZA

Rafael Chosari & Co.

Establecimiento de harinas y aceites. Riguroso asco. Harinas super. Tenemos esmeradas ordenes para trabajos especiales

Barberos

Se venden dos elegantes y cómodas sillas de extensión para Barbería y dos grandes espejos para el mismo objeto, de poco uso y en perfecto buen estado. Pueden verse en el local antiguo de la Eureka. Para más detalles y pormenores, en la oficina de este periódico.

Oportunidad

Necesito docientas gallinas, las que pagaré a razón de Q. 1.50 cada una y podré recibirlas en pequeñas partidas.

CELINA DE MELENDEZ

Puntarenas, Junio 1930.

H. MI. PARIS T.

MECANOGRAFO

Hace saber a su numerosa clientela que siempre está en la mejor disposición para hacer los trabajos de limpieza y reparación general de MÁQUINAS DE ESCRIBIR VICTOR LAS MAQUINAS DE COSER, a más del trabajo en asuntos ELECTRICOS, contando para ello con un hueco y lucido estudio de herramientas modernas.

No olvide la práctica y larga experiencia que en este ramo se tiene y los muchos elogios que están a la vista de quienes los solicitan, para la efectividad de estos trabajos para complacerlos más exigentes. Los trabajos son restringidos al contado.

Lea usted EL HERALDO

Viriline

Fertilne

(NO LOS CONFUNDA)

Productos de la Ciencia Alemana

Después de experimentado con resultados asombrosos se ha hecho el siguiente gran pedido que ya está a la venta. Si Ud. sufre extenuamiento, debilidad, cansancio etc., debe tomar uno de los dos preparados, según sea hombre o mujer.

Pida prospectos al Apartado 38. Puntarenas

Se venden en la FARMACIA MODERNA del Lio Francisco Dobles S. y toda buena Botica

Q. 10.00 cada frasco de 100 Tabletas —

EL CIGARRILLO ARDON X

El más sabroso por su gusto invariable

J. D. ARDON
SAN JOSÉ

TACK QUING LUNG C.

Almacén de abarrote
Importación directa
Gerente, Gil Con

Apartado No. 74. Puntarenas. Teléfono No. 7

LA REINA

Fábrica de refrescos gaseosos y sifones de todas clases. Elaborados con agua filtrada sistema Pasteur y con las mejores esencias europeas importadas directamente.

Depósito constante de la renombrada cerveza TRAUBE

RENOVACION CONSTANTE

MACEDONIO ESQUIVEL
Proprietario
Puntarenas, Enero 1923

NUEVA PANADERIA

Desde el 7 de los corrientes se ha restablecido la elaboración de PAN, de la antigua y acreditada panadería de Sing Chang & Co. suspendida por consecuencia del último incendio.

Los procedimientos más modernos y el asco más absoluto será la característica de la Panadería, que estará a cargo de la misma persona que regentaba la de Sing Chang.

Se atienden las órdenes que se hagan, y a la clientela se le garantiza la calidad del artículo.

CELESTINA TRAUBE

La paga impositiva de cerveza extranjera se debe a la extendida clase que produce.

siendo nuestro activo agente en ese puerto
Macedonio Esquivel
San José, 10 de Setiembre de 1930

LOS PROPIETARIOS

INERTOL

PINTURA hidrófila y anti-corrosiva para pintar techos de color negro brillante que seca inmediatamente, no permite el oxidamiento y conserva el hierro de la humedad.

El techo se anegará pintado de INERTOL

Para más informes dirigirse a las oficinas de

LUIS CASALCOLONE

Agencia y Depósito

La Periferia de Puntarenas

al Comercio y al Público en General

Cemento a Q. 14.50

Hierro para techos a Q. 21.50

Clavos de alambre a Q. 32.75

y molduras para cuadros a varios precios

Cuando Necesite Auxilio



Acepte este Consejo Amistoso y Evitará Experimentos Desagradables

EL dolor de espalda, la cojera, el cansancio, la languidez indican a menudo mal funcionamiento de los riñones, y envenenamiento paulatino del organismo. En muchos casos existen molestias causadas por micciones frecuentes, dolorosas y cortas, junto con jaquecas, vahidos y falta de energía.

Para que sus riñones recobren su actividad normal y para ayudarlos a eliminar los desperdicios venenosos acumulados en la sangre, use las **PILDORAS DE FOSTER**. No permita que esta enfermedad se le arraigue. Pregúntese a alguien que las haya usado, y después, si sus riñones necesitan auxilio, úselas Ud. antes que su enfermedad se vuelva crónica.

Es también muy importante que no haga experimentos con remedios nuevos que no han sido comprobados. Puede Ud. confiar en el mérito de las Píldoras de Foster. Ninguna otra medicina para los riñones cuenta con una lista más demostrativa de sus resultados, de ello se convencerá Ud. al usarlas.

De venta en todas las boticas y farmacias. Insista en las legítimas.

DESDE hace tres generaciones las **PILDORAS DE FOSTER** han sido una bendición para millones de enfermos de los riñones. Este remedio notable que estimula los riñones y los ayuda a eliminar las impurezas tóxicas, se usa y se alaba en todo el mundo por sus satisfactorios resultados.

PILDORAS DE FOSTER



DOS CONTADORES DE PERMUTAN EN SUS PUESTOS

Comienza a regir hoy el acuerdo del Ministerio de Hacienda, mediante el cual se permuta en sus puestos a los señores Abel Guevara Cano, Contador de la Aduana de Puntarenas, y don Aristides Méndez, Contador de la Aduana de Limón.

Antes de hacer tal permuta, no obstante la facultad que tiene el Ejecutivo de hacer esos cambios en sus dependencias, fueron consultados los señores Guevara y Méndez, y no fué sino en virtud de la aceptación de ambos que se llevó a cabo la disposición.

Don Aristides es, como don Abel, un puntarenense distinguido que merced a su talento y a su esfuerzo, se ha abierto ancho campo en las actividades aduaneras, y desde hace muchos años ha resido en Puerto Limón, ocupando altas posiciones. Ahora, al aceptar la propuesta del señor Ministro, quiso volver a estar en su suelo natal, siquiera sea por una temporada de tres meses que es el lapso de la permuta.

Don Abel, con su competencia y honradez, se ha hecho muy digno de las consideraciones que le guardan sus jefes.

Un estrenazo para el domingo

La Empresa de nuestro Coliseo de Moda (Teatro Sun Yat Sen) prepara un regio y estupendo estreno para el domingo 3 de los corrientes con una estupenda y atractiva obra cinematográfica de gran arte, que lleva por título **EL SARGENTO MALA CARA**, magistral interpretación de uno de los ases más famosos de la pantalla: **Lon Chaney**, en colaboración de otras famosas estrellas de la pantalla como son Carmel Myers, Eleanor Boardman y William Haines; soberbia producción de la Metro Goldwyn Mayer. Lujo asiático, especial argumento y gran aparato.

El éxito de esta película lo garantiza grandemente la Empresa de aquel Teatro. Ver para creer.

A los 50

cuida más que nunca su salud y bienestar. Hágalo sistemáticamente. De vez en cuando procure un frasco de Emulsión de Scott y dele a su organismo la ayuda que necesita.

Emulsión de Scott



Una carta del Sr. Inspector Gral. de Higiene

Explica como se hizo el nombramiento

Don Moisés Flores Trejos, activo Inspector General de Higiene de Puntarenas nos envía para su publicación una carta en que explica como fué que se hizo su nombramiento y la forma en que se le paga el sueldo que devenga. La carta está concebida en estos términos:

Sr. Redactor de El Heraldo
Puntarenas.

Estimado señor y amigo:

En El Debate del domingo 27 de julio, aparece un artículo en que su título dice: «Que hable la Municipalidad», y hace alusión al nombre del doctor Fallas y al mío como Inspector Gral. de Hacienda. Yo también digo: que hable la Municipalidad para que calle la boca a ese individuo que con nombre supuesto se dirige en un periódico diciendo lo que no sabe ni entiende y que no tuvo ni el valor de poner al pie de su mentiroso artículo, su firma verdadera.

Este individuo no sabe que mi sueldo como Inspector General de Higiene y Agente Pral. de Policía Municipal son solo \$300.00 y de esos el Dr. Fallas cedió de su sueldo de \$500.00 como Jefe de Sanidad, no como Jefe de Higiene como dice el articulista, \$200.00 para que se me hiciera un sueldo de poder trabajar en ésta, y que los otros cien me los completa la Municipalidad para que obtenga mi sueldo de \$300.00 y con ésto queda confirmado que el articulista oyó

campanas y no supo a donde.

Se refiere a higiene, hablando mal de élla, porque debe ser pariente o compadre o amigo del Dr. López y yo he venido a pagar lo que con él rezara, pero no porque a él le conste que ese servicio sea deficiente; además, yo no he venido a quitarle el pan a nadie en este lugar; fui nombrado por la Municipalidad estando colocado en el cargo de Inspector Cantonal de Higiene en Santa Cruz de Quilichao, donde tengo mi familia y mis comodidades, para dirigir la higiene de este lugar; talvez la Municipalidad tenga razón para haber procedido en esa forma.

Al señor articulista hay que decirle lo que les dijo el Señor a los juicios cuando lo atacaban: dejadlos que hablen por que no saben lo que dicen.

De Ud. atto y s.s. y amigo

Moisés Flores T.

Rapto de una joven cruceña

Nuestro corresponsal en Santa Cruz, nos informa del rapto de una agraciada joven del lugar, a quien se llevó un conquistador de apellido Caravaca.

Las autoridades judiciales, llamadas a conocer del asunto, han impartido las órdenes de captura contra Caravaca, que de seguro ha de encontrarse a estas horas alejado del mundanal ruido, oculto en solitarios parajes, y avaro, entregado por entero a las delicias de su acción.

UNA PROTESTA

Puntarenas, julio 29 de 1930.
Sr. Director de «El Heraldo», don Francisco L. Enriquez.
S. D.

Mi estimado amigo:

El cariño extrañable que siento por todas las cosas de Cartago, un sentimiento puramente de justicia, me induce a referirme a un artículo publicado en El Debate, de Cartago, en el número correspondiente al 27 del actual, contra el estimable doctor don Sergio Fallas.

Darle cabida en un periódico serio a esta clase de artículos, enviados por personas anónimas o de conducta dudosa, es manchar la reputación del periódico a la manera que los perros sucios empuercan a los que les hacen más caricias.

Las virtudes cívicas del doctor Fallas son bien conocidas en Puntarenas y en el país

entero; su actuación en los diferentes puestos públicos que ha desempeñado ha sido siempre beneficiosa, desinteresada y de gran provecho para Puntarenas.

Está en el sentir de todos que la Jefatura de Higiene, con el doctor Fallas al frente y con la magnífica colaboración de don Moisés Flores, no deja nada que desear; ellos han logrado imprimírle el sello de la seriedad y han demostrado hasta la saciedad que se están dando perfecta cuenta de las grandes responsabilidades que sobre ellos ha puesto la Municipalidad de Puntarenas.

En suma, señor Director, que el artículo publicado en El Debate contra el Dr. Fallas es hijo de un corazón depravado y alimentado con la hiel de la envidia.

Su atento servidor,

Alberto Sáenz

El triunfo artístico de anoche en el Sun Yat Sen

Los Héroes del Fuego

Un verdadero triunfo artístico fué el de anoche en el Teatro Sun Yat Sen con la exhibición de la regia y sensacional película de gran arte, aparato y lujo, titulada: **LOS HEROES DEL FUEGO**.

Amor, pasión, valor y heroísmo fueron las escenas más salientes de aquel estupendo y fuerte drama de gran arte que

conmovieron e impresionaron grandemente al público asistente que fué bastante, y accediendo la Empresa a suplica de muchas personas que no pudieron admirarla esa noche, es que hoy a las 7 y 30 será reimpresa.

Exito seguro y garantizado; testigo de ello son las personas que asistieron a tal exhibición.